

Mantienen 6 OPLES el riesgo financiero

CLAUDIA SALAZAR

Para la segunda mitad de 2025, seis Organismos Públicos Locales Electorales (OPLES) seguirán en riesgo por la falta de recursos presupuestales, por que deben recursos o no han recibido ampliaciones al gasto por parte de Congresos locales, reportó el Instituto Nacional Electoral (INE).

En un informe presentado sobre el gasto y funcionamiento ordinario, dos entidades se encuentran en nivel alto de riesgo, en categoría rojo, Zacatecas y Yucatán, y cuatro en nivel medio, en amarillo, San Luis Potosí, Guerrero, Ciudad de México y Veracruz.

El consejero Martín Faz, presidente de la Comisión de Vinculación con esos organismos, detalló que el OPLE de Zacatecas todo el año se ha clasificado en riesgo alto, debido al recorte presupuestal que sufrió, de 65.91 por ciento.

“Es el único organismo que tiene un adeudo con el INE derivado de dos procesos electorales y de que su operatividad se encuentra seriamente comprometida para el segundo semestre del ejercicio derivado de la falta de recursos”, alertó.

Los diputados locales de ese estado aprobaron para el organismo 125.9 millones de pesos, de los cuales 95.8 millones corresponden al financiamiento para partidos políticos, y se dejaron sólo 30 millones para el gasto ordinario. Aunque no se autorizaron recursos para un proceso de revocación de mandato, el recorte real al OPLE fue de casi 66 por ciento.

Faz destacó que Yucatán había mantenido un riesgo medio en los dos primeros meses del año, debido a los recursos faltantes para cubrir la totalidad del gasto operativo, pero esta situación cambió a riesgo alto.

Sin dinero

OPLES en riesgo por falta de recursos, según un informe del INE:

Nivel alto

- Zacatecas.
- Yucatán.

Nivel medio

- San Luis Potosí.
- Guerrero.
- Ciudad de México.
- Veracruz.

Alertó que la situación del OPLE de esa entidad se agudizó por el retiro de activos para destinarlos a las elecciones locales del Poder Judicial, y por mantener deuda vigente con el INE del proceso electoral 2023-2024.

El riesgo medio para los OPLES de la Ciudad de México, Guerrero y San Luis Potosí persiste porque no han tenido respuesta a solicitudes de ampliaciones presupuestales, indicó.

En el caso de Veracruz, dijo, el organismo utilizó recursos del gasto ordinario para el debido desarrollo del proceso judicial.

Mientras que al OPLE de Chiapas le fue autorizada una solicitud de ampliación por 2.2 millones de pesos, con lo que ya ha cubierto el convenio con el INE para la realización de los comicios extraordinarios en Pantelhó, detalló.

Respecto al gasto en la elección del Poder Judicial locales en 19 entidades, Faz reportó que los comicios y los cómputos se realizaron sin contratiempo, porque los OPLES tuvieron suficiencia presupuestal.

Sin embargo, señaló que cinco entidades están en nivel de riesgo medio en relación con el gasto de ese proceso extraordinario, que son Zacatecas, Nayarit, San Luis Potosí, CDMX y Colima.



El consejero Martín Faz detalló la situación financiera de los OPLES tras los procesos electorales.

H RUTA
Judicial



FOTO: ESPECIAL

**ENFRENTAN
DESAFÍOS**

1 • Los OPLES de Yucatán y Zacatecas tienen un nivel alto de deuda.

2 • El de Zacatecas debe 5.9 mdp al INE; el de Yucatán, 1.8 mdp.

#PORELECCIÓN

**OPLES
ADEUDAN
26.5 MDP AL INE**

Seis organismos locales, en riesgo operativo por falta de recursos, alerta informe

POR M. ZAVALA Y F. GARCÍA

PAIS@ELHERALDODEMEXICO.COM

Al menos seis Organismos Públicos Locales Electorales (OPLES) del país están endeudados por la elección judicial, bajo el riesgo de no poder mantener sus operaciones ordinarias por la falta de recursos.

7.3

**MDP DEBE
EL OPLE DE
VERACRUZ
AL INE.**

En sesión del Consejo General del Instituto Nacional Electoral (INE) se expuso que la situación presupuestaria de los OPLES es complicada y están endeudados por 26.5 millones de pesos con el organismo electoral, tras cumplir con gastos de las elecciones judiciales.

Zacatecas y Yucatán se ubican en un nivel alto de endeudamiento y riesgo de operación, porque no tienen recursos suficientes para operar lo que resta del año. Tan sólo Zacatecas adeuda al INE un total de 5 millones 981 mil 168 pesos, además se enfrenta a recortes presupuestales de 83 por ciento.

En el caso del OPLE de Yucatán, tiene un adeudo por un millón 887 mil 757 pesos. "Este OPLE había mantenido riesgo medio en los dos primeros meses del año, dan dolor los recursos faltantes para cubrir la totalidad de gasto operativo, lo que se ha agudizado al retirar activos de estas cuentas para destinarlos a las elecciones del Poder Judicial local, así como la deuda vigente con el INE; se considera que su riesgo es alto", indica un documento del INE.

Los OPLES de San Luis Potosí, Guerrero, Ciudad de México y Veracruz están en un nivel medio de riesgo de operación. El de Veracruz adeuda al INE 7 millones 338 mil 695 pesos. ●